
“人行道沦为停车场”，本报的持续关注引发热议，有关部门将联合执法，那么———

治理前且听他们怎么说

首席记者韩蕾

关爱留守儿童 爱心温暖童心

“感恩的心，感谢有你，

伴我一生，让我有勇气做我
自己……”昨日上午，一阵
阵歌声从市区的一家儿童
乐园传出，

30

名来自平桥区
明港镇新集小学的孩子们
和信阳大别山志愿者协会的
志愿者们相聚在这里唱歌跳
舞谈心。

活动现场， 志愿者和儿
童乐园的工作人员一起给孩
子们讲德孝故事、 唱德孝歌
曲、写德孝感言，引导留守儿
童从小知孝理，受孝义，增加
他们对父母、对社会的感恩之
心。“城市里，孩子都是父母的

掌中宝，心头肉。 但是这些留
守儿童的父母常年在外打工，

与父母相隔万里，他们享受不
到美好的欢聚时光，我们愿意
出一份力关爱他们，弥补上这
份缺失的爱。 ”儿童乐园的工
作人员胡冬斌说。

“我的爸爸妈妈都在南
方打工， 平时我是跟姥姥一
起生活的。 ”新集小学四年级
学生王蕊感动地告诉记者，

“谢谢这些叔叔阿姨，让我度
过了很愉快的一天。 通过这
次活动， 让我感受到了来自
社会的温暖， 也让我明白了
爸爸妈妈的不易， 我一定会
好好学习，不辜负父母、老师
和这些叔叔阿姨的期望。 ”

后续报道
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●
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信阳消息（见习记者郭
晓雨）

11

月
25

日、

26

日，本
报持续关注了市区人行道
沦为停车场的现象，引起市
民热议。 行人还有哪些话想
说？ 司机为何会乱停乱放？

车辆长期碾压对人行道到
底有多大损伤？ 昨日，记者
就此采访了行人、司机以及
市政部门。

行人
给车辆让道慢了，还

会被按喇叭

家住解放南路的李女士
告诉记者，家门口的人行道上
停满车辆的现象每天都存在，

尤其是晚饭时段，甚至出现过
有些司机因为争着停车而相
互辱骂。

说起人行道被车辆“占
领”的事，家住胜利北路的市
民张女士气愤不已。 “人行道
车停满了， 有些司机更没素
质，你在前面走，他开到人行
道上找位置停车，还嫌你在前
面走得慢，挡了他的道，不停
地按喇叭催促，倒像是行人占
了他们的道了。 ”

商户
店门口成了停车场，

且“一位难求”

民权路临街的一家商铺
老板告诉记者， 他们那一片
的商铺门口因为是个拐角，

位置“抢手”，“我们对于这种
现象早就习以为常了， 每天
店门口车来车往， 这辆车开
走，下一辆就进来了，刚开始
我也会和司机说占用人行道
不好， 可有些司机竟然说我
多管闲事。 ”该老板说。

司机
找不到公共停车位，

我们也着急

行人抱怨最大的，就是那
些“霸道”的司机，然而乱停乱
放的司机们却说他们这是“无
奈之举”。 昨日下午，在解放路
上，一位司机把车开上人行道
准备停放， 记者上前劝导，他
只说“停一会儿，不碍事”，可
是横着停放的车辆还是占据
了人行道的一大半。

“出来办个事，附近没有
停车场，路边设立的停车位

数量也不多，就直接图方便
停在人行道上了。 ”一位司
机说。

“我也是抱着侥幸心理，因
为停在路边会被交警贴罚单，

想着停在人行道上应该没事，

我们也渴望能多规划一点公共
停车位。 ”市民袁女士说。

市政部门
每年修整人行道花费大

车辆长时间“占领”人行
道对路面有多大损伤？ 记者
也就此咨询了市政部门。 “你
看那些破损的路面， 人的重
量是无法让人行道上的砖松
掉的， 大部分是车辆碾压造
成的，这里几个坑，那边碎几
块，日积月累，路面自然承受
不住了。 ”市政管理处业务科
科长徐智说， 市政部门每年
都会对人行道进行维修，每
年的花费都在百万以上，“我
们也希望车主们能规范自己
的行为， 共同创造一个有序
的出行环境。 ”


